



9月 桜組だより

徳重清涼保育園

「暑さ寒さも彼岸まで」と言いますが、まだまだ残暑が続きそうですね。夏のお休み明けには、それぞれの思い出をたくさん聞かせてくれた子ども達。夏の暑さにも負けず、こんがり焼けた肌、楽しい経験と共に心も体も一回り大きく逞しくなったように感じます。

引き続き、体調管理をしっかり行い、こまめな水分補給、休息を取りながら暑さに負けず元気に過ごしていきたいと思えます。

桜組になり約半年が過ぎ、子ども達は互いに共感あつたり、時には思いがぶつかったりしながら、友達との仲を深めています。相手の気持ちを考えた言葉掛けや行動も少しずつ見られるようになり、成長を感じています。また、食事では今まで手を付けなかった食材にも自分から一口食べようとする姿が！一口食べられると「食べられたよ」と嬉しそうな表情や、食べてみて美味しかった時は完食もでき「ピカピカ～」と満面の笑みを見せてくれるようになりました。

先月は新たにカブトムシとクワガタを迎え入れました。日中、あまり動かない虫たちを「暑いのかな」「大丈夫だよね…」と話しながら、飼育ケースを覗く子ども達でした。子ども達に「昼は土の中で寝ていて、夜に出てきて動いてるんだよ。」と伝えると、「じゃあ、今は寝てるね。」「静かに見よう。」と、小さな声で話す姿に何だかほっこりしました。時々、日中に餌のゼリーを食べに土から出てくると、興奮気味でその様子を見守っている子ども達です。直接見て、触れて、感じて、子ども達は、小さな命、大切な命から大きな経験を得ていると感じています。

今月は10月の運動会に向け、いよいよ本格的に運動遊びやリズム遊びに取り組んでいきます。夏に蓄えたパワーを、運動会で豊かに実らせたいです。その為に、子ども達が当日まで意欲を保てるように工夫して活動を計画したいと思えます。

夏の疲れが出やすく体調を崩しやすい時期なので、健康面に留意しながら過ごしていきたいと思えます。



今月のねらい

- 見通しを持って行動し、身の回りの事を進んで行おうとする。
- 身体を動かしたり表現したりする楽しさを感じる。



今月の活動

- ★制作帳
- ★壁面制作
- ★集団遊び
- ★運動・リズム遊び 等



- ・ 蛇に蛙
- ・ 泣きつ面に蜂
- ・ 目の上のたんこぶ
- ・ 焼け石に水

今月の諺





9月 向日葵組だより



徳重清凉保育園

立秋が過ぎて暦の上では秋となりましたが、なかなか夏の暑さからは逃れられないですね。それでも園庭を飛ぶトンボを見ると、少しずつ季節の移り変わりを感じることができます。

向日葵組も約半分が過ぎ、4月に比べると話を聞く力や苦手な事にもしっかりと取り組もうとする力が身についてきたように感じます。また、生活習慣面においても丁寧に行う意識が芽生えている子どもも多くなってきています。そんな中、次に身に付いて欲しいポイントは「話し合うこと」「自分の気持ちを主張する、友達の意見を受け入れること」「友達に目を向けて、協力しあうこと」。そこで8月は全員で『秘密基地作り』、グループで『宇宙がテーマの制作』を行いました。秘密基地作りでは「段ボールで壁を作る!」「テープで貼り合わせると立つんじゃない?」「僕はテープを貼りたい!はさみで切るからテープ伸ばして持ってくれる?」「窓描こう!」等、普段は友達の意見に合わせるタイプの子どもも、自分の気持ちを伝えたり、一緒に取り組んだりする姿が見られました。グループでの制作ではそれぞれ進め方にカラーがありました。友達の意見を認め、「それ良いね!先生、〇〇ちゃんがこんなパーツ作ってくれたよ」と教えてくれたり、【グループで取り組む】ことに、始めは意識が向いていなくても、少し声を掛けると自分達で解決し、やり取りを深めたりする姿が見られました。これからも引き続き制作や集団遊びを通して身に付いて欲しい力を育てていきたいと思ひます。

また、今月からは運動会へ向けた活動も始まります。跳び箱や鉄棒等、挑戦する過程や頑張る気持ち、出来るようになりたいという意欲を大切に組みたいと思ひます。お遊戯も力を合わせる事が重要です。子ども達の声に耳を傾けながらクラス全員で無理なく作り上げたいと思ひます。

園庭で遊べることも増えるかと思ひますが、まだまだ暑い日々。熱中症や体調不良には十分配慮しながら体を目一杯動かして遊びたいと思ひます。

【今月のねらい】

- 身の周りのことや当番活動を意欲的に行い、自信を持って生活する。
- 目標を持ったりお互いの思いや考えを共有したりし、認め合いながら友達と関わって一緒に遊ぶ。

今月の活動

- ★制作帳、壁面制作
- ★ボディペインティング
- ★お月見団子づくり
- ★防災活動

等



今月の俳句

- ・一吹き 風も身になる
我が家かな (一茶)
- ・静かさや 湖水の底の
雲の峰 (一茶)
- ・蟻の道 雲の峰より
続きけん (一茶)

今月の歌

- ♪百才のうた
- ♪うさぎのダンス





9月 紫陽花組だより

徳重清涼保育園

夏の残暑がまだまだ感じられますが、朝夕の空の色や触れる風にどことなく季節の移り変わりを感じる頃となりました。

さて、先月は子ども達が楽しみにしていたデイキャンプがありました。デイキャンプ当日までの子ども達は『あと何日だ！』『早くデイキャンプの日になって欲しい』と楽しみにしながら過ごしていました。

T シャツ作りでは『服に描けるの？』『上手に出来るといいな』と初めての体験にワクワクしながら下描きに取り組んでいました。色付けでは“たくさんの色を使ってカラフルにしよう”とみんなで決め、個性豊かなカラフルTシャツになりました。

デイキャンプ当日は自分達で作った T シャツを着ていつもの保育園とは違う夜の保育園に特別感を持ち、夕食作りやお楽しみ会等、子ども達にとって記憶に残る夏の思い出となりました。

デイキャンプを通してみんなで協力して何かをする事の意識がさらに強くなり、大きい玩具の箱や椅子の片付け等、自分一人では難しいと感じる時には友達に声を掛けて一緒に持って片付ける姿が増えています。行事を通して紫陽花組の絆がさらに強まったように感じました。また、当番活動もグループで役割分担をしながら子ども達自身で進めていく等、責任感が自然と出てきています。

来月はいよいよ保育園生活最後の運動会があります。最後の運動会ということもあり練習前からリレーの順番や遊戯の曲等が気になる子ども達です。最高な運動会になるよう子ども達と全力で楽しみながら取り組んでいきます。



今月のねらい

生活：防災体験や避難訓練を通して、防災意識を高める。

遊び：自分の気持ちを友達に伝える・聞く事を意識して会話をする。



・わが庵は 都のたつみ
しかぞ住む 世をうぢ山と
人はいふなり
喜撰法師

・花のいろは うつりに
けりな いたづらに
わが身世にふる
ながめせしまに
小野小町

今月の百人一首

今月の歌
もみじ
赤とんぼ

今月の活動

- ・防災体験ツアー
- ・制作(壁面・制作帳)
- ・運動遊び(ダンス・鉄棒) 等